© El País

SUSCRÍBETE



Inicio > Cali COP16 > Artículo



Con sus 118.700 kilómetros cuadrados, el Pacífico colombiano es una de las regiones más biodiversas del planeta. Allí se encuentran ecosistemas costeros y de agua dulce con selva tropical. | Foto: Jorge Orozco

> CALI

Conéctate con la biodiversidad: Así serán los foros Camino a la COP16

Entre el 14 de agosto y el 2 de noviembre, se realizarán los Foros Conexión Biodiversidad, espacios de aprendizaje para empezar a cuidar y conservar el medio ambiente.

11 de agosto de 2024 Por: Luz Stella Cardona Ruiz / El País







in

El evento más importante de biodiversidad a nivel global, la COP16, se desarrollará en Cali del 21 de octubre al 1 de noviembre. Sin embargo, muchas personas no tienen ni idea de qué significa el término biodiversidad y tampoco la importancia del mismo, no solo para la subsistencia del planeta, sino para su propia vida.



En Cali sede de la COP16, hablarán sobre conservación de la biodiversidad y aumentar los recursos financieros de todas las fuentes para 2030. Foto Bernardo Peña, El País. | Foto: Bernardo Peña, El País

Es por eso que el Foro Nacional Ambiental y WWF Colombia, en alianza con la Embajada de Suecia en Colombia, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo – PNUD Colombia, el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, la Alcaldía de Santiago de Cali y otros actores, realizarán los Foros Conexión Biodiversidad: Camino a la COP 16.



COP 16: estas son las actividades que tendrá Cali durante el evento y después de él

El objetivo es generar encuentros de aprendizaje para que la gente entienda el concepto de biodiversidad, la actual crisis de la biodiversidad, y también qué es la Convención de Biodiversidad.



Cali es la ciudad del mundo con mayor diversidad de aves, según el Dagma. | Foto: Cortesía Dagma

Ximena Barrera, directora de Relaciones de Gobierno y Asuntos Internacionales de WWF Colombia, expresó que "son 14 espacios de diálogo y aprendizaje con la participación de expertos, académicos, autoridades y líderes comunitarios, abierto a todos los ciudadanos para conocer, apreciar y proteger nuestra biodiversidad".

Además de entender cuáles son los temas fundamentales de la negociación en la que participan 196 países que son parte del Convenio de Biodiversidad Biológica.

"Los foros serán una oportunidad muy importante para que aprendamos, para que participemos en espacios de discusión y colaboremos por un compromiso para la conservación de nuestro planeta y así garantizar nuestra biodiversidad".

Barrera aseguró que se está perdiendo la biodiversidad a ritmos muy acelerados. Por eso, es necesario fortalecer la acción, la implementación y el desarrollo de acciones conjuntas para proteger la biodiversidad en un contexto de crisis climática.

"Es importante que entendamos qué es la biodiversidad, ya que vivimos en el segundo país más megadiverso".

Asimismo, anotó que "la diversidad constituye el sustento de la mayoría de las actividades humanas y la base de una gran variedad de bienes y servicios que contribuyen a nuestro bienestar social: desde la provisión de alimentos y agua, hasta la regulación de fenómenos naturales, así como los valores recreativos y espirituales.

<u>Estos servicios ecosistémicos son fundamentales para nuestra supervivencia como especie en el planeta.</u>

<u>Además, más de la mitad del producto interno bruto depende de la naturaleza".</u>

En esa misma línea, Manuel Rodríguez Becerra, presidente del Foro Nacional Ambiental y el primer ministro de Ambiente que tuvo el país, dijo que "la COP16 en Cali es una oportunidad única para que la gente obtenga un mejor conocimiento sobre la biodiversidad y avance en ese conocimiento".



Biodiversidad del Valle del Cauca. | Foto: CVC

"Lo que queremos es darle la oportunidad a la gente de que aprenda qué es la biodiversidad, porque la mayoría de la gente utiliza el término, pero no sabe de qué se trata el concepto. ¿Por qué no saben? Porque es un concepto que surgió en el ámbito científico y se popularizó gracias al entomólogo Edward O. Wilson quien escribió el libro 'Biodiversity of life'".

Pero pasó mucho tiempo para que llegara el concepto a los colegios y universidades. "Entonces uno podría decir que la mayor parte de personas mayores de 30 años no aprendieron en el sistema educativo qué es la biodiversidad, siendo además un concepto relativamente complejo", señaló Rodríguez Becerra.

Sostuvo que en la medida en que la gente conozca por qué este concepto es útil para entender una de las dimensiones de la biodiversidad que hace referencia a los servicios de los ecosistemas, va a estar en mayor probabilidad en contribuir a proteger.

La ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, calificó los foros como una gran oportunidad de condensar de forma muy eficaz lo que se está discutiendo sobre la biodiversidad en

Colombia. "Sobre todo en un país en donde tenemos una gran diversidad biológica, pero también una extraordinaria diversidad cultural que, muchas veces, desde todas las perspectivas, falta reconocer más".

Entre tanto, Helena Storm, embajadora de Suecia en Colombia, manifestó que "estamos contribuyendo a un mayor conocimiento sobre lo que representa este evento y, más aún, sobre la importancia de la biodiversidad para el desarrollo local y global".

"En definitiva, uno protege aquello que conoce, por eso es prioritario que todos conozcamos más sobre la biodiversidad, un esencial para la sostenibilidad", afirmó la embajadora de Suecia.

¿Cómo participar?

De los 14 foros programados, ocho se realizarán de manera virtual y seis de forma presencial con transmisión en línea.

Sin embargo, para recibir la certificación digital se deberá participar en al menos 11 de las 14 sesiones programadas, asistiendo a un mínimo del 80% del tiempo de duración de cada sesión, ya sea en vivo a las 11:00 de la mañana o en la retransmisión a las 6:00 de la tarde.

<u>Las personas que no deseen la certificación podrán acceder a las sesiones en directo siempre que se hayan</u> inscrito; así como a las grabaciones completas de los foros a partir del día siguiente a la transmisión.

Las personas interesadas en participar en los foros podrán inscribirse en https://biodiversidadcop16.foronacionalambiental.org.co/ o
https://forms.portaldeeventos.net/s/registro-foros-biodiversidad-wwf-2024/tt-iMBN9. El cierre de inscripciones es el próximo martes, 13 de agosto, a las 11:00 de la mañana.



En Colombia hay casi 4000 negocios verdes, y la apuesta de las autoridades ambientales es que cada vez surjan más emprendimientos en el país que le apuesten a la protección de la biodiversidad. | Foto: Cortesía de la CVC

Prográmese para los foros de biodiversidad

Así será la agenda de los Foros Conexión Biodiversidad: Camino a la COP16. Todas las sesiones serán a las 11:00 de la mañana.

14 de agosto: Biodiversidad y la COP 16: origen, evolución del concepto y sus implicaciones actuales ¿Qué se espera de la COP16? Auditorio 1 – Edificio Gloria Galeano, Universidad Nacional de Colombia, Bogotá.

Agosto 16: El Convenio de Diversidad Biológica, un hito en el desarrollo de los acuerdos ambientales internacionales y otros tratados sobre la biodiversidad. Virtual.

Agosto 20: Biodiversidad, ética, cultura y sociedad. Auditorio Mario Laserna, Universidad de los Andes.

Agosto 27: Biodiversidad y espacio seguro para la humanidad. Límites y umbrales en la Amazonía. Virtual.

Sep 3: Biodiversidad y desarrollo humano. Virtual.

Sep 10: La biodiversidad acuática continental. La agenda rezagada. Virtual.

Sep 17: La biodiversidad de los mares. Virtual

Sep 24: Los recursos económicos para la protección de la biodiversidad. Virtual.

Oct 1: La biodiversidad en el Antropoceno. Auditorio Edificio Gloria Galeano, Universidad Nacional.

Oct 7: Biodiversidad y sistemas agroalimentarios. Virtual.

Oct 11:Los saberes tradicionales en la protección de la biodiversidad. Reto para los sistemas de conocimiento. Virtual.

Oct 15: Las ciudades y la biodiversidad. Auditorio Pablo VI, Pontificia Universidad Javeriana, Bogotá.



"Queremos que la Cumbre de Biodiversidad sea de la gente": Ministra de Ambiente habla sobre avances del evento

Oct 22: Paz con la Naturaleza. Los resultados que se propone alcanzar Colombia en la COP 16. En Cali, lugar por confirmar.

Nov 2: ¿Cómo se evalúan los

resultados de la COP 16? En Cali, lugar por confirmar.

Foros Biodiversidad COP16 Fondo Nacional Ambiental PNUD MinAmbiente Alcaldía de Cali escenarios Aprendizaje





Convierta a El País.com.co en su fuente de noticias aquí

AHORA EN CALI COP16